



Mi Universidad

Control de lectura

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Tercer Parcial

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre, primero B

Comitán de Domínguez, Chiapas 17 de noviembre del

2023

Sistemas de Atención a la Salud

Los sistemas de atención a la salud son estructuras complejas que involucran organizaciones, personas, recursos para proporcionar servicios de salud a las comunidades. Estos sistemas están diseñados para prevenir, tratar y gestionar enfermedades, así como para promover la salud y el bienestar general de la población. Y así los componentes clave de un sistema de atención a la salud incluyen lo que son:

1º Profesionales de la salud: Médicos, enfermeros, especialistas y otros profesionales que brindan atención directa a los pacientes.

2º Instalaciones de salud: Hospitales, clínicas, consultorios médicos y otros lugares donde se proporcionan servicios de atención médica.

3º Pacientes: Individuos que buscan atención médica y participan activamente en su propio cuidado.

4º Financiamiento: Sistemas de seguro de salud, fondos públicos y privados que financian los servicios de atención médica de este.

5º Gestión y administración: Organizaciones y personas encargadas de la planificación, coordinación y supervisión de los servicios de salud.

6- Tecnología: Equipos médicos, registros electrónicos de salud y otras tecnologías que mejoran la precisión y la eficiencia de atención médica.

7- Regulación y política: Leyes, regulaciones y políticas gubernamentales que guían la prestación de servicios de salud y aseguran estándares de la calidad y aseguran estándares de calidad y también lo que es seguida.

Teoría de sistemas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Celeste

Todas las sociedades poseen formas de interpretar y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud.

Es considerable que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para esto se utilizan las herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de este enfoque lo denominamos "sistémico".

Al aplicar la teoría de sistemas a la atención de salud, se reconoce que los sistemas de salud son sistemas complejos y dinámicos, compuestos por interacciones entre diferentes partes, como pacientes, médicos, hospitales, políticas de salud y tecnologías médicas. Estos sistemas están interconectados y se adaptan continuamente a cambios internos y externos.

Esto hace que analice cómo las creencias culturales y las prácticas de los pacientes impactan en su búsqueda y aceptación de tratamiento médico. También examina cómo las estructuras sociales y económicas influyen en la disponibilidad y accesibilidad a la atención de salud. Por otro lado, la teoría de sistemas permite comprender cómo las decisiones políticas y

Sistema médico convencional: la integración de la medicina convencional y no convencional

La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos.

La salud y el bienestar son aspectos fundamentales de la vida humana, a lo largo de la historia, diferentes enfoques médicos han surgido para abordar estas cuestiones. En la actualidad, la medicina convencional y no convencional coexisten, cada una con sus propias teorías, prácticas y filosofías.

Medicina convencional: La medicina convencional, también conocida como medicina occidental o biomedicina, se basa en el método científico y utiliza medicamentos, cirugía y tecnología para diagnosticar y tratar enfermedades. Los profesionales de medicina convencional han realizado avances significativos en el tratamiento de diferentes enfermedades y afecciones, lo que ha llevado a una mayor esperanza de vida y una mejor calidad de vida de muchas personas al rededor.

Medicina No Convencional: La medicina no convencional también conocida como medicina alternativa o complementaria, incluye una amplia gama de prácticas, como la medicina tradicional china, la medicina ayurvédica, la homeopatía, la acupuntura y la medicina herbaria. Estas prácticas a menudo se basan en enfoques holísticos que consideran la conexión entre el cuerpo, la mente y el espíritu. Aunque a menudo crecen del respaldo científico tradicional

Sistema Médico Tradicional.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aún después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentos en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esto orilla a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud.

Bibliografía:

1-Fresno Chavez, Caridad (1996). Sistema de atencion salud (1). Revista cubana desalud publica, 22 (1), 11 – 12. Recuperado 22 de octubre de 2023, de https://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=508643466199600.100006&ing=es&lng=es.

1- Direccion general de planeacion y desarrollo en salud DGPLADES (s.f). Los sistemas de atencion a la salud: una vision desde antropologia medica y la teoria de sistemas. Secretaria de salud.

3-Silva Aycaguer, L. Rojas Ochoa, F. Sanso Soberats, F. & Alonso Galban, P. (2014). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sin razones metodologicas. Revista cubana de salud publica, 30 (3), Recuperado de

<https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spa/article/view/12/107>.

3-Michelle Perez. R, Olmos. F, Rivas, T. (2011). Medicina tradicional indigena:efectividad a prueba, por:

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf